
 

 

 

答①見解を述べる立場ではなく、この
方針を保護者、市民の皆様にご理解いた

だき推進していきます。少子化の進行に

よる学校小規模化に歯止めが掛からな

い現状で学校再編はもはや避けられま

せん。将来を見据えた適切な対応を考え

ることは喫緊の課題です。 

 
答③学校で実施している教育施策の
一層の充実を図り、魅力ある学校づく

りに努めます。 

 

③教育委員会として『若者定住・子育て応援
推進本部』にどのような提言をしたか。 

１２月議会 熊谷もも一般質問（抜粋） 

若者定住・子育て応援のための小学校区のあり方を問う 

次の議会は 
◇臨時会 
２月 24日（月） 
10時～開会！ 
 
◆３月議会 
２月 26日（水） 
10時～開会！ 
 
◎一般質問 
３月６日（木）    
３月７日（金） 
３月 10日（月） 
 
●予算常任委員会 
３月 17 日（月） 
３月 18日（火） 
３月 19日（水） 
３月 20日（木） 
 
３月議会の目玉は
予算です！議場で
の活発なやり取り
をライブで体感！ 
 
議場は市役所３階
途中入場、退出自由
です。より良い市政
の第一歩☆傍聴に
おこし下さい 

人とまちを元気する方法を 
いっしょに考えよう！ 

 
★2/2 お金のひみつ話会 
・地域通貨って何？ 
・地域通貨を使うといいことある
の？「お金のひみつ」作者のモモが
みなさんの疑問に答えます。 
２月２日（日）10:00～11:30  
安曇川公民館会議室 
 
★2/1 薪ある暮らし話会 
・薪ストーブって実際どうなの？ 
などさっくばらんに 
２月１日（土）10:00～11:30  
安曇川公民館会議室 
 
★2/5 高島の古代文字の会 
・古代の「ヲシテ文字」で名前を書
いてみよう！ 
２月５日（水）10:00~11:30 
安曇川公民館会議室 
 

高島市に Uターン I ターンを考えるファミリー世代にとって 
幼稚園・保育園、そして小学校の学びの環境は移住・定住を決断する際の最重要ポイントです。高島市の存続に
関わる重大な少子化問題を解決するために、教育委員会にも若者定住促進の視点が必要では？教育部長、教育長、
さらに市長から答弁を頂きました。実際のやりとりは「高島みてねっと！」YouTube 動画をご覧ください。 
「熊谷もも」HP で見られます。「熊谷もも」で検索！ 

 ①現時点での高島市における学校規模適正化
基本方針に対する見解は。 
 

 

②少子化は仕方がないことなのか？
教育委員会として少子化対策、若者
定住を促進する魅力と特色ある学校
づくりに具体的施策があったか。 
 

答②少子化の現状に憂慮しつつも、現
在、児童数の減少による教育課題に対

応します。教育委員会では地域の環境

や人と人とのつながりを重視した教育

活動を通じて魅力ある学校づくりに取

組んでいます。その一つに「マイスク

ール事業」があります。 

答弁者：飯田清孝教育部長 


